



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:46

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 04 de Agosto de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Manipulación por propiedades.

+Gobernación denuncia que detrás de problemas sociales se esconden grupos económicos que presionan por tierras "piñateadas".

+Inversión espera a Bolaños en Dominicana.

+El mandatario nicaragüense llegará hoy a ese país caribeño donde se reunirá con unos 200 empresarios.

+Dirigentes deportivos se aprovechan de sus cargos.

+La mayoría de dirigentes deportivos de Nicaragua aseguran que estar al frente de una federación implica pérdida de tiempo y dinero, porque nadie, empezando desde el Gobierno, se interesa por la promoción de al menos 25 disciplinas que se practican en el país.

El Nuevo Diario

+Tiembra mano con PETRONIC.

+Procuraduría pone evasivas a resolución de Contraloría.

+Contrato de arriendo de la lucrativa empresa nicaragüense fue denunciado de nulidad por el Contralor Agustín Jarquín en su momento.

+Luego aparecieron escandalosas evidencias que todo fue una conspiración fraudulenta, pero la PGR quiere "nuevos elementos".

+ "No veo que haya nada que aclarar", dice Francisco Ramírez, Presidente de la Contraloría

+Millones esfumados en época de Alemán.

+ Punta de "iceberg" en Fondo de Crédito Rural.

+Procedimiento anómalo y dinero pasó directo a Hidrosistemas de Centroamérica en extrañas transferencias.

+Lo más raro es que administradores del FCR no han querido recuperar la plata.

+Director Sabany evade a END y cuando se le contactó vía telefónica hasta llegó a señalar que "fue parte de un robo sandinista".

+Más respaldo a Manual sexual.

+MINSYA Y MiFamilia.

+ "Patrono es San Miguel".

+Iglesia Católica en primera respuesta a controversia ventilada en EL NUEVO DIARIO.

+Y van más allá: no sólo la capital, sino todo el departamento está "bajo la bota militar del Jefe de la Milicia Celestial".

+ "Santiago perdió titularidad y San Miguel fue designado patrono desde hace 90 años cuando se fundó la diócesis.

+ Eje del conflicto en Acuerdo de Las Tunas.

+ Contradicciones sobre lo cumplido.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:46

PAG - 2 -

- +Opinan dirigente campesino y vice ministro de gobernación.
- +Reclamos y admisiones mientras la marcha se acerca a Managua.

Hoy

+Prinzapolka devastado. (Pág. 8)

+Pérdida de cultivos y animales domésticos provocan hambre entre población indígena en el municipio más pobre del país.

Editorial

La Prensa

¿Condonización” de la educación?

“El Ministro de Educación debería, pues, retirar ese sospechoso y cuestionado manual de educación sexual, suspender el programa de preparación de docentes basado en dicho documento, y promover un democrático proceso consultivo para elaborar un verdadero instrumento de educación para la vida”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

El más ilegal de los actos ilegales. (Víctor Manuel Habed Blandón)

“la imposición de la figura del depositario interventor en el Iniser, y en cualquier empresa aseguradora, es ilegal, violatorio a leyes expresas que regulan el sistema de seguros nicaragüenses. Estamos seguros, que así como el Tribunal de Apelaciones resolvió suspender los efectos administrativos de la resolución judicial antijurídica de la Juez Tercero de Distrito de lo Civil, la Corte Suprema de Justicia revocará definitivamente el nombramiento de interventor para el Iniser”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:46

PAG - 3 -

Contra la ley de gravedad. (Douglas Carcache)

“Las promesas de Bolaños evitaron que más pesimistas opinaran contra su gestión en la última encuesta de Cid Gallup, pero la mayoría de la población lo sigue viendo como un Presidente que satisface poco las necesidades básicas de los ciudadanos. Siete de cada diez personas (69 por ciento) dudan que el Gobierno esté creando empleos. Además, tres de cada cinco ciudadanos (60 por ciento) estiman que el costo de la vida ha subido mucho en los últimos cuatro meses y el 39 por ciento de la población se siente “menos segura” en comparación con hace seis meses. ¿Qué competencia tiene en esto Bolaños? Podría empujar más la producción agropecuaria y ponerle mano fuerte a la delincuencia, como lo ha hecho el Gobierno de Honduras”.

CAFTA: otra gran oportunidad. (Marco A. Mayorga L.)

“El Cafta o cualquier herramienta de desarrollo solamente es aprovechable si realizamos los cambios internos convenientes, por lo que es urgente iniciar el trabajo doméstico reconociendo las amenazas pero asumiendo el reto de ejecutarlos distinguiendo y sustituyendo lo que no funciona, coordinando acciones que impacten en el mejoramiento del ambiente político y social que favorece al desarrollo económico. Es indispensable que todas las instituciones de Estado, políticas, económicas y las que influyen en la imagen de Nicaragua cooperen, analicen y decidan mejorar el clima de negocio que requiere la creación de empleos. Nicaragua necesita y pide un escenario que conduce hacia el progreso.”.

El Nuevo Diario

Historia de dos desastres. (Moisés Elías Fuentes)

Managua y México

“En Managua el proyecto de abrir la ciudad a través de suburbios -El Dorado, Don Bosco, Bello Horizonte, la Centroamérica, la Rafaela Herrera, etcétera- era interesante. Pero al no recuperar el centro de la ciudad, que se vio como un tabú y no como un reto creativo para ingenieros y arquitectos a raíz del terremoto, se provocaron el hacinamiento y la desarticulación de Managua.

Actualmente se han construido nuevos suburbios en sitios antes baldíos y por lo regular cercados de barrios improvisados y en la miseria, lo que entraña nuevos problemas de seguridad pública, distribución de servicios, uso de suelo, salubridad, entre otros. Se continúa teniendo al centro como tabú, y lo poco que se hace queda aislado y como a la suerte, lo que se refleja en la aún incontenible desarticulación de Managua”.

Pienso y el Estado no existe. (Aldo Díaz Lacayo)

“Maestro de la decisión-indecisa el presidente Enrique Bolaños camina seguro hacia la incertidumbre. ¿Qué va a pasar? es una pregunta de difícil respuesta, depende de cuán cerca están las expectativas presidenciales de apoyo externo, que incluyen la unidad del Partido Liberal; de cuán preparados están los partidos políticos para enfrentarla, sobre todo el Frente Sandinista si se lograra forzar desde afuera la unidad liberal; y de cuánta voluntad política tiene el pueblo para asumirla conscientemente para evitar un descalabro. La dificultad de respuesta aumenta considerablemente porque la mayoría de los actores que se expresan públicamente acerca de la Reforma del Estado minimizan y hasta ignoran la gravedad del



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:46

PAG - 4 -

planteamiento presidencial -peor aún, algunos tratan de capitalizarlo políticamente-, lo cual incide directamente en el grado de conciencia popular y en la consecuente voluntad política para actuar en una dirección favorable a los intereses de las mayorías; un efecto sobre el cual nadie puede alegar ignorancia”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Bolañistas por un solo partido. (Pág. 3 A)

+Unidad Liberal podría gestionar una sola personería para vencer trabas que impone CSE a alianzas políticas.

+Leonel Teller asegura que tejerán una red de aliados amplia y sin exclusiones.

+Relaciones cívico-militares no terminan de consolidarse. (Pág. 3 A)

+Informe del PNUD considera que ministerio civil es aún débil, militares conservan cierta autonomía.

+Gobierno inicia contactos informales sobre Reformas. (Pág. 4 A)

+CSE rechaza una posible reducción del número de magistrados y aparataje administrativo.

+Gobierno impotente ante pobreza. (Pág. 5 A)

+Millones de córdobas en compras de medicinas, toneladas de alimentos repartidas, pero el problema sigue vivo.

+Autoridades del Minsa no “tapan el sol con un dedo”, pero dicen: “Recuerden que Nicaragua vive con un 60 por ciento de pobreza”.

El Nuevo Diario

+Acusación a Bolaños obtiene más respaldo. (Pág. 2)

+Por el "delito de lesa humanidad".

+Esta semana se presentará ante CIDH, dice diputado Artola.

+Presidente "mide fuerzas" con desnutridos y ancianos, señala.

+Ruptura total Bolaños-Rizo. (Pág. 3)

+Cruces directos e indirectos de fuertes epítetos.

+Vicepresidente lo tilda de "príncipe" y que desde la Edad Media éstos suman a su alrededor una corte de serviles.

+Siente mucho que esos adulen y endulcen oído al Presidente "llevándole cuentos".

+Nicaragua tiene la razón histórica. (Pulso Político. Págs. 8 y 9)

+En su demanda contra Colombia en la Corte Internacional de Justicia.

+Argumentos sólidos de nuestra soberanía en el archipiélago de San Andrés y Providencia y sobre los cayor Roncador, Quitasueño y Serrana.

+El equipo jurídico nicaragüense abocado en responder el recurso de Excepciones Preliminares que Colombia interpuso ante La Haya en julio pasado.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:46

PAG - 5 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TELEVISIÓN

Canal: 2

Programa: Esta Semana

Fecha: 03 de Agosto de 2003

Conduce: Carlos Fernando Chamorro

Invitado: Julio Francisco Báez

Tema: Cafta

Báez anunció que será abanderado de la lucha por la reivindicación de los maestro que han perdido la voz a consecuencia del uso de la tiza y en su efecto los representará ante el Estado. Estos maestros tienen derecho a recibir atención médica, pensión del INSS y otra por riesgo profesional. Si los recursos administrativos se agotan irán por lo judicial hasta las últimas consecuencias.